
CONSEIL D’ECOLE  PRIMAIRE NICOLAS APPERT DU 18 NOVEMBRE 2021 

Présents : Mmes Saillant, Gackou, et Mrs Halthodjim, Durif, Gobled (Parents d’élèves élus CAPE 91), 

Mmes Ba, Morin, Da Costa, Uk Hel Chau, Djendoyan, Bray, Darche, Simon, Jeannot, Bénard, 

Guillermet, Hyunh, Garnier, Alégoët, Cagnant et Macret (Enseignantes et Directrice), Mrs Devolf et 

Pichon (Enseignants), Mme Beloqui (Maire Adjointe déléguée à l’éducation), Mme Bacque (membre du 

RASED)    

Excusés : Mmes Caillaud, Nonte, Sombo, Olague-Cabral et Mr Jadoui (Parents d’élèves élus CAPE91), 

Mme Chocat  (membre du RASED), Mmes Chaillou, Bouibridène et Naud (enseignantes)  

Bilan de rentrée : 

Equipe : Nous avons accueilli des nouveaux collègues : Mmes Djendoyan (PS/MS), Bouibridène (PS/GS) 

et Naud (CP) qui complètent les enseignantes à temps partiel ainsi que Mme Bacque, membre G et E 

du rased. Mme Naud est en congé maternité et ne reviendra pas sur notre école après son congé. 

L’inspection est alertée de cette problématique et pour le moment nous avons la même remplaçante 

tous les mardis au moins jusqu’aux vacances de Noël pour un meilleur suivi des élèves. 

Effectifs et composition des classes : Nous avons 16 classes, réparties comme suit : 11 en élémentaire 

et 5 en maternelle.  Les classes de CP et CE1 sont toujours dédoublées. Nous avons donc 3 CP à 11, 12, 

12, 3 CE1 à 11,11, 12, 2 CE2 à 20, un CM1 à 21, un CM1/CM2  à 19(11+8) et un CM2 à 23 soit un effectif 

total de 172 élèves en élémentaire. Une PS à 27, une PS/MS à 26(9+17), une MS à 27, une PS/GS à 

23(14+9) et une GS à 22. Soit un total de 125 élèves en maternelle. Au total nous avons sur l’école 

primaire : 297 élèves. L’effectif de la maternelle est très chargé et cela pose problème dès lors 

qu’une (ou plusieurs) enseignante(s) est/sont absente(s). Cela fait augmenter sensiblement les 

effectifs par classe. La directrice remercie donc les parents qui ont gardé leur enfant avant les 

vacances de Toussaint avec deux enseignantes absentes non-remplacées. Le manque de remplaçant 

est problématique aussi bien en maternelle qu’en élémentaire pour le bon fonctionnement de l’école 

et la tenue des différentes réunions nécessaires à la scolarité des élèves telles que Equipe Educative 

ou Equipe de Suivi de Scolarisation. 

Certains parents m’ont fait part de leur inquiétude par rapport aux double-niveaux : la directrice 

tient à rassurer les parents, chaque enfant suivra bien les apprentissages du niveau dans lequel il est 

inscrit. Les double-niveaux sont mis en place en fonction du nombre d’élèves et du nombre de classes. 

Il en existe dans toutes les écoles et les enseignants ont l’habitude de gérer des classes à double-

niveaux. Il existe des avantages à être dans une classe à double-niveaux : autonomie, entraide, 

tutorat. 

Enfants à besoins particuliers : 11 enfants bénéficient de l’aide d’un AESH (accompagnement d’élève 

en situation de handicap). Nous  avons 4 AESH nommés sur l’école dont une en maternelle. Le PIAL 

(pôle inclusif d’accompagnement localisé) a eu besoin d’AESH de notre école pour pallier au manque 

dans d’autres écoles. Pour le moment nous avons le nombre d’heures d’AESH correspondant aux 

notifications MDPH. 

Service civique : Mme la directrice a rédigé deux offres d’emploi pour service civique dès juillet. A 

ce jour, personne ne s’est présenté. Nous n’avons donc pas d’aide en personnel supplémentaire ce qui 

est vraiment dommageable, au regard de la situation actuelle tant sanitaire que sécuritaire. 

 



 

Vie de l’école : 

- Règlements intérieurs : validés à l’unanimité. 

- Conditions sanitaires et protocole : le protocole est celui niveau 2. La directrice fait savoir que trop 

d’enfants d’élémentaire arrivent sans masque à l’école et rappelle que les masques sont à la charge 

des familles. Les enseignants peuvent retirer momentanément le masque en se mettant à distance 

pour faire apparaître leur bouche lors des séances de phonologie ou de lecture. Les masques 

transparents fournis par la mairie sont peu utilisés car peu pratiques. 

- Coopérative : Mme Darche et Mme Da Costa ont repris la gestion de la coopérative cette année. 

Nous les remercions.  Les recettes de la coopérative : donations des familles, photos.  Les dépenses : 

assurance, cotisation OCCE (1,85 euros par personne : adultes et enfants de l’école), livres offerts à 

Noël, projets dans les classes, une partie des spectacles et sorties de l’année. Le premier appel de 

coopérative  a eu lieu. L’équipe remercie les parents pour leur participation. Nous rappelons que les 

parents ont un droit de regard sur l’utilisation de l’argent de coopérative et que les comptes sont 

vérifiés chaque année par les parents d’élèves et par l’OCCE. Un deuxième appel sera effectué autour 

du  mois de mars. Il reste  1617 euros à ce jour en élémentaire et 1690 euros en maternelle.  

- Photos de classe et individuelle : Nous avons gardé le même photographe pour chaque école. Le 

photographe est venu en maternelle le 30 septembre et le 14 octobre  en élémentaire, pour faire des 

portraits et les photos de classes. Cette année encore, les frères et sœurs de la même école, 

maternelle ou élémentaire, ont pu être photographiés ensemble. En revanche les enfants  de 

maternelle n’ont pu être photographié avec les frères et sœurs de l’élémentaire car cela représente 

une trop lourde gestion. L’école gagne un pourcentage lors de vente de photos. Acheter les photos est 

donc une manière indirecte de participer à la coopérative. Cette année encore, l’école fera un geste 

en direction des familles qui achètent plusieurs pochettes. Les prix seront dégressifs : 15 euros la 

pochette, 13 euros l’une à partir de l’achat de deux pochettes. 

- Plan Vigipirate : le plan Vigipirate est toujours à son plus haut niveau : « Urgence attentat ». Des 

grilles ont été installées devant l’élémentaire. En revanche la directrice a  constaté à plusieurs 

reprises que la grille du côté de la cantine est régulièrement grande ouverte ou cassée à plusieurs 

reprises par des jeunes du quartier qui trainent le soir aux abords de l’école. Un rappel auprès des 

services de restauration semble nécessaire pour une meilleure sécurité. 

- Plan Particulier de Mise en Sûreté : dans ce contexte du plan Vigipirate, il est important  de préparer 

vos enfants en cas de danger. Un exercice de PPMS, alerte intrusion, a eu lieu dans chaque école  fin 

septembre. La directrice  fait remonter à sa hiérarchie un bilan à l’issue de chaque exercice avec les 

remarques et les améliorations possibles. Lors des exercices, tout le monde est averti en amont mais 

le mode de transmission : sms ou sifflet ne peut être optimal sachant qu’il y a deux écoles et en cas 

d’alerte non prévue préalablement. Un signal lumineux dans chaque classe et salle serait bienvenu pour 

une meilleure adaptation à la réalité du terrain. 

Mme la directrice rédige le PPMS en demandant de l’aide éventuelle. Mais le ministère réfléchit à 

transférer cette charge aux communes. 

D’autres exercices de ce genre auront lieu au cours de l’année scolaire afin que les enfants et le 

personnel acquièrent des réflexes pour une meilleure réaction en cas de problème. Les parents sont 

également informés du bon déroulement de l’exercice par un mot dans le cahier de liaison. Il semble 



important de reparler de cet exercice avec votre enfant pour savoir comment il l’a vécu et ce qu’il en 

a retenu et pour ne pas créer de climat anxiogène.  

Un exercice d’alerte incendie a aussi eu lieu avant les vacances. Il y en aura deux autres au cours de 

l’année. 

- - Hommage à Samuel Paty : le ministère a demandé à chaque enseignant-e de faire un travail autour 

de la liberté d’expression, du respect et de la laïcité en rappel à l’assassinat de Mr Paty. Ce travail de 

réflexion sera mené tout au long de l’année. En maternelle, un travail sur le rôle de l’enseignant a été 

mené. Mais nous avons fait le choix de ne pas rappeler les faits pour ne pas traumatiser les élèves. 

- - Décrire et comprendre les trajectoires scolaires dans notre systèmes éducatif : un panel d’élèves 

de PS a été tiré au sort au niveau national. Les élèves de PS de la classe de Mme Morin feront partis 

de ce panel. Ces élèves seront suivis pendant toute leur scolarité avec des étapes clefs : PS, CP, CM2, 

collège et lycée. Un protocole d’évaluation sera mis en place dans le but d’apprécier les compétences 

et les connaissances des élèves dès la petite section. Pour la première fois depuis l’obligation scolaire 

dès trois ans, les enfants de maternelle sont pris en compte dans le panel. Toutes les familles seront 

interrogées pour recueillir des informations précises sur le milieu familial. L’enseignante et la 

directrice seront, elles aussi, soumises à un questionnaire au sujet des dispositifs pédagogiques dont 

bénéficient les élèves. 

- Cette enquête de la DEPP (direction de l’évaluation, de la prospective et de la performance) est 

obligatoire. 

- - Etudes : Mme Cagnant fait remarquer que le nombre d’élèves à l’étude est très chargé et encore 

plus les mardis soirs et qu’il est difficile d’accompagner chaque enfant correctement avec un tel 

effectif. Mme Beloqui fait savoir que si 3 élèves supplémentaires s’inscrivent à l’étude, les effectifs 

seraient atteints pour ouvrir une autre étude. 

- - Atsem : Mme Morin tient à signaler qu’avec la nouvelle organisation de la mairie, due à la nouvelle loi 

du temps de travail des agents municipaux, les Atsem prennent leur pause sur le temps scolaire et 

que cela a été difficile dans l’organisation du coucher des PS en début d’année surtout avec les 

effectifs chargés. Mme Beloqui rappelle la loi : une atsem par école mais  précise que la politique de 

la ville de Massy est plus généreuse et est, le nombre de classes moins un, pour le calcul du nombre 

d’Atsem par école. Cette politique ne changera pas. 

Pédagogie : 

- Evaluations CP et CE1 : des évaluations nationales ont été mises en place pour les CP et CE1 en début 

d’année. Ces évaluations doivent permettre aux enseignants d’avoir une vue détaillée des acquis de 

leurs élèves afin de pouvoir remédier au mieux aux difficultés. Les résultats seront communiqués lors 

des rencontres individuelles. Certains points seront à travailler plus que d’autres, notamment la langue 

et les situations problèmes. 

- Classe flexible : la classe de Mme Garnier fonctionne en classe flexible depuis cette année. Chaque 

élève travaille à son rythme, avec des objectifs qui sont individualisés. Elle a été dotée d’un mobilier 

adapté pour permettre aux élèves d’être installés comme ils le souhaitent à des moments dans la 

journée : par terre, sur les tabourets mouvants, allongé, debout. Mme Garnier rassure les parents, 

les enfants sont adaptables et même s’ils sont l’année prochaine dans une classe qui fonctionne plus 

traditionnellement, les enfants ne seront pas perdus. 

- REP : le réseau d’éducation prioritaire propose des projets : raconte-moi une histoire, flamenco, 

sport et santé… Les enseignants se sont inscrits dans ces projets.  



- Projet « Good Behaviour Game », jeu du bon comportement : les classes de Mmes Darche, Bray et 

Cagnant de notre école et plusieurs classes du REP sont inscrites dans la formation GBG. Ce 

programme est une stratégie de gestion des comportements à l’école élémentaire. Ce programme a 

démontré son efficacité pour réduire les comportements négatifs en classe et pour améliorer 

durablement le bien-être et la santé des élèves. Les enfants travaillent en équipes pour maîtriser leur 

rôle d’élève et réussir à répondre aux exigences essentielles de la vie en classe, à savoir, l’attention, 

la concentration et l’accomplissement du travail scolaire. Les trois enseignantes  sont accompagnées 

pendant toute la première année d’implantation. Ce programme demande un lourd investissement de 

la part des enseignantes et la directrice les remercie pour cela. 

- Projet PEAC : notre projet d’éducation artistique et culturel intitulé « Vive le cirque » a été accepté. 

Nous avons obtenu un financement à hauteur de 1500 euros de la DSDEN et de 540 euros de la Mairie 

de Massy pour le financement d’interventions dans toutes les classes de la maternelle, de l’artiste 

chorégraphe Ghislaine Tétier, fondatrice de la compagnie de danse contemporaine et danse 

« escalade de l’air dans l’art ». Les enfants découvriront les arts du cirque  traditionnel et 

contemporain,  iront visiter le chapiteau de l’espace cirque d’Antony, rencontreront des artistes, 

s’initieront au jonglage, houla oop ainsi qu’à la création. Un spectacle sera présenté aux parents en fin 

de projet. 

- Festival du livre : pour inviter les parents à offrir des livres à leurs enfants et faire rentrer l’objet 

livre dans les familles, un festival du livre sera proposé la semaine du 29 novembre au 3 décembre. 

Un vaste choix d’ouvrages sera proposé à la vente avec des prix n’excédant pas une dizaine d’euros. 

Un pourcentage des ventes sera reversé à l’école sous forme de dotation en livres pour notre BCD. 

Cela permettra aussi aux enfants de recevoir des livres « plaisirs » et fera un lien avec le  ¼ d’heure 

de lecture proposé dans chaque classe plusieurs fois par semaine.  

- Projet en lien avec la Citadine, maison de retraite : les classes de l’école maternelle ont débuté un 

projet avec la maison de retraite lors du second confinement. Ce projet vise à créer du lien inter 

générationnel à travers des échanges de courriers, dessins, fresque…Nous envisageons d’étendre de 

lien en incluant des classes de l’école élémentaire autour de jeux de plateaux avec les résidents. Mais 

à ce jour aucune visite ne peut encore avoir lieu en raison de la crise sanitaire. Nous continuerons à 

échanger avec les résidents donc via des lettres. Dès que possible, une visite en présentiel pour 

chanter sera organisée. A suivre donc… 

- Rencontres individuelles parents-enseignant(e)s : elles auront lieu la semaine du 24 au 28 janvier 

pour la maternelle et du 31 janvier au 4 février pour l’élémentaire et du 20 au 24 juin pour les deux 

écoles. 

Ce temps permet de faire le point sur les réussites et les difficultés de votre enfant, il est très 

important d’y participer pour que les enfants sentent que leurs parents sont partenaires de l’école et 

impliqués dans leur scolarité. 

- APC : les APC (activités pédagogiques complémentaires) ont commencé fin septembre et ont lieu les 

midis ou le soir selon les enseignant-e-s. Les parents sont informés en amont de la présence de leur 

enfant à la séance d’APC. Ce temps permet un travail en petit groupe pour faire de la remédiation ou 

de la prévention avec les élèves ayant des difficultés en langage et en mathématiques ou pour 

travailler en théâtre, en cuisine selon les projets du moment. 



- Club coup de pouce et atelier renforcement langage : la mairie a mis en place, en lien avec une 

association, le club coup de pouce pour 5 élèves de CP comme les années précédentes. Ce club permet 

une ouverture culturelle, en s’appuyant sur le langage, quatre fois par semaine de 16h30 à 18h00. 

L’atelier renforcement langage à destination des enfants de GS, deux fois par semaine pour 5 enfants 

les mardis et vendredis de 16h30 à 17h30 n’a pas encore débuté faute d’animateur. La mairie est en 

cours de recrutement. 

- RASED : une plaquette est disponible pour les parents qui le souhaitent. Le RASED est composé de 

2 personnes. Une rééducatrice (ou maîtresse G) qui aide l’enfant à devenir pleinement élève et la 

maîtresse E à dominante pédagogique qui intervient auprès des enfants qui rencontrent des 

difficultés dans un domaine.  Cette année c’est la même personne qui a les deux casquettes. Elle 

travaille avec les enfants sur un point et une période bien définis en co-intervention ou en petit groupe 

en dehors de la classe. Les priorités sont données aux élèves de CE1 pendant les périodes 1 et 2, puis 

aux élèves de GS et CP en période 3 et 4 et enfin aux élèves de MS en période 5. Enfin la psychologue 

scolaire peut intervenir du CP jusqu’au CM2 pour tout ce qui concerne : le travail de prévention, le 

handicap, les enfants à besoins particuliers ou encore, pour une aide ponctuelle. Elle peut venir 

observer un enfant en situation scolaire sur demande de l’enseignante mais demande toujours l’accord 

des parents pour rencontrer un enfant en dehors de la classe.  

Les demandes d’aide proviennent essentiellement des enseignants, mais les familles peuvent joindre 

le RASED directement, si elles le souhaitent. 

D’autres aides peuvent aussi être proposées aux familles : réussite éducative, CMPP, CMP, APASO…en 

fonction des difficultés. 

Locaux, travaux et ménage: 

Locaux : le parking devant l’école : ce parking est réservé aux résidents et au personnel de l’école 

exclusivement, en aucun cas les parents peuvent s’y garer. Il est demandé aux utilisateurs de refermer 

la grille après chaque passage. Un mot sera mis dans les cahiers de correspondance. 

Travaux réalisés :  

Demande de clefs supplémentaires pour les enseignants nouvellement nommés. 

La directrice attire l’attention de la mairie sur les difficultés rencontrées dans notre école primaire 

située sur deux bâtiments distincts qui rendent les allers et venues des AESH travaillant sur plusieurs 

écoles complexes. Pour  une meilleure fluidité, la directrice a pris la responsabilité de remettre des 

passes à deux AESH pour ne pas être obligée de se déplacer à chaque entrée. 

De même, la directrice fait remarquer que l’enseignante du RASED qui intervient sur deux écoles de 

Massy a été obligée de modifier son emploi du temps pour intervenir un peu chaque jour dans les deux 

écoles pour obtenir de badge de parking à l’école Atlantis. 

Travaux  demandés : 

Elementaire :  

Demande d’installation de visiophone dans une classe du premier étage. Pour éviter à la directrice de 

servir de portière ! 

Appart Psy : mettre des rideaux (si possible, colorés, à cause du soleil) dans le bureau de la 

psychologue scolaire (au fond, à droite, côté cuisine). 

Réfection des casiers pour plantation dans la cour 

Débloquer les volets roulants dans certaines classes. 



Installer des TNI dans les trois classes qui n’en ont pas. 

Installer des aimants pour tenir les portes coupe-feu pour une meilleure circulation. 

Repeindre les cages d’escalier ainsi que les couloirs. 

Réaliser un parking à vélos. 

Voir la faisabilité d’installation d’un poulailler. 

Re-doter l’école des 7 tablettes défectueuses et vérifier les tablettes qui indiquent encore 

« message d’erreur » en permanence et donc qui sont inutilisables. 

 

Maternelle :  

Demande d’une armoire blindée pour entreposer le matériel numérique, vidéo.  

Replanter de l’herbe autour des arbres dans la cour. 

Anticiper une éventuelle ouverture de classe en maternelle et réaliser une sortie dans la salle 

polyvalente. 

Changement de mobilier vétuste pour une classe. 

Demande de nettoyage en profondeur du local à vélo. 

Demande de nettoyage des panneaux d’information situés devant chaque école. 

Demande d’installation de bancs et tables à la place du totem. 

Mettre des bandes aimantées dans les couloirs pour pouvoir exposer les travaux d’élèves. 

Changer les distributeurs de papier toilette et en mettre entre chaque toilette d’enfants 

pour les rendre autonomes. Ne pas mettre des gros rouleaux mais des distributeurs 

« feuille par feuille. » 

 

 

Ménage : si dysfonctionnement la directrice fait remonter à la responsable de mairie qui traite 

ensuite le problème directement avec le prestataire. Leur réactivité est appréciable. 

Une personne est présente en élémentaire pour désinfecter toutes les poignées de portes ainsi que 

les rampes sur le temps du midi. 

 

 

Personne n’ayant rien à ajouter, la séance est levée à 19h55. 

Le prochain conseil d’école aura lieu le mardi 8 mars de 18h00 à 20h00. 

 

                                                                                                    

 

                                                                                                    Mme MACRET, directrice 
 


